



SINDICATO INDEPENDIENTE NACIONAL DE TRABAJADORES Y TRABAJADORAS DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

Llamado a la solidaridad con el SINTTIA y la lucha de las y los Trabajadores de General Motors San Luis Potosí

San Luis Potosí a 12 de junio del 2025

A las organizaciones sindicales independientes y democráticas

A los sindicatos del mundo solidarios con las luchas de los trabajadores en México

Los próximos 25 a 27 de junio las y los más de 6,500 trabajadores de la planta de General Motors en San Luis Potosí (GM SLP), votarán por qué organización sindical los represente. Después de un largo proceso de organización, el SINTTIA está en la antesala de ganar una segunda armadora de la GM. Sin embargo, con el apoyo de la empresa, un sindicato propatronal entró en la disputa por la representación sindical.

Para el SINTTIA, esta elección es de gran importancia pues significaría su expansión a una segunda planta ensambladora automotriz en una de las "3 Grandes" del sector, lo que le daría al SINTTIA una fortaleza estratégica clave para la defensa de los intereses de los trabajadores automotrices en México, en especial en medio del complejo contexto comercial y económico de México con Estados Unidos.

Desde el SINTTIA solicitamos al conjunto de sindicatos independientes y democráticos, tanto en México como en cualquier parte del mundo, así como a organizaciones sociales, trabajadores del sector y en general a quienes defienden y simpatizan con las luchas de las y los trabajadores y los avances del sindicalismo independiente y democrático a expresar su solidaridad con los trabajadores de GM SLP por los medios que tengan a su alcance (pronunciamientos, videos cortos o fotos de solidaridad, etc.) para así lograr que las y los trabajadores de GM SLP sepan que no están solos y rompan el miedo.

Agradecemos por adelantado sus siempre presentes e importantes muestras de solidaridad. Adjunta a esta carta podrán encontrar un resumen con más información del proceso. Se estarán recibiendo cualquier muestra de solidaridad en los correos electrónicos: calis.nacional@gmail.com y cilas@prodigy.net.mx.

LIBERTAD Y DEMOCRACIA SINDICAL PARA MEJORAR NUESTRA CALIDAD DE VIDA

SINDICATO INDEPENDIENTE NACIONAL DE TRABAJADORES Y TRABAJADORAS DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

SINTTIA

472 148 88 22 

sinttiagmbajio@gmail.com 



SINDICATO INDEPENDIENTE NACIONAL DE TRABAJADORES Y TRABAJADORAS DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

Resumen del Proceso de lucha en General Motors San Luis Potosí

La planta de GM SLP ([ubicación](#)) inició operaciones desde 2008, actualmente cuenta con aproximadamente 6,500 trabajadores. Desde su fundación hasta el 2024 esta planta estuvo bajo el control de un sindicato charro afiliado a la CTM. Sin embargo, luego de la importante victoria del SINTTIA en GM-SILAO en 2022, los charros cambiaron su estrategia. El anterior Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) de la planta no fue legitimado en urnas tal como lo mandaba la Reforma Laboral del 2019, por lo que el sindicato cetemista perdió la representación sindical y el CCT desapareció.

A partir de ello el corporativo de General Motors comenzó con una estrategia para evitar la llegada del SINTTIA a una segunda planta. Una de sus acciones fue imponer un “Consejo Laboral”, constituido en su mayoría por miembros del sindicato de protección cetemista anterior, para que siguieran negociando a nombre de las y los trabajadores. Otro patrón de actuación ha sido negociar con el SINTTIA en Silao un determinado aumento salarial (récords en la industria), para al día siguiente, otorgar uno ligeramente más alto en GM San Luis Potosí, para así implantar la idea de que una representación sindical no es necesaria.

Luego de un paciente proceso de organización en la planta, en abril del 2025 el SINTTIA logró las firmas necesarias e ingresó su solicitud para obtener la Constancia de Representatividad ante el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral (CFCRL). El mismo día en que el CFCRL validó la legitimidad de las firmas presentadas por el SINTTIA, la mayoría de los integrantes del “Consejo Laboral” renunciaron a este membrete e iniciaron de inmediato la recolección de sus propias firmas ahora bajo el amparo de un registro sindical preexistente, “Sindicato Carlos Leone”, que primeramente se dedicaba a proporcionar protección patronal en el área de hotelería y restaurantes en el área de la Riviera Maya. Ahora, este sindicato blanco está incursionando en el sector automotriz para la misma finalidad: tratar de frenar a sindicatos verdaderamente democráticos y controlados por la base trabajadora¹. Incluso realizando claras acciones de provocación hacia la autoridad laboral en la Ciudad de México propias de grupos criminales.

La empresa le ha otorgado todas las facilidades a este sindicato, por ejemplo, entregó listas completas de las y los trabajadores de la planta, el personal de confianza presionó para la firma y permitió que los miembros del “Consejo Laboral” ahora sindicato “Carlos Leone” continuaran con sus actividades de tiempo completo fuera de sus áreas de trabajo, a pesar de haber “renunciado”, dándoles una ventaja ilegal e indebida y violando condiciones para la libertad sindical. Esto permitió que este sindicato blanco pudiera “obtener” las más de 2 mil firmas necesarias para presentarse a la elección en unos cuantos días.

En el SINTTIA no es la primera vez que nos enfrentamos a este tipo de engaños y provocaciones. Pero no nos intimidan. Seguiremos adelante en nuestra misión de lograr el mejoramiento de las condiciones de vida y de trabajo para quienes sostienen la industria automotriz: la base trabajadora. Lo hemos logrado en GM Silao ya a través de incrementos récord en los aumentos salariales, que han sacado a centenares de familias trabajadoras de la línea de la pobreza, demostrando que solamente una representación sindical surgida de las líneas de producción tiene la fuerza para hacer efectivos los derechos laborales y sindicales.

¹ Ver: <https://www.am.com.mx/industria-automotriz/2024/10/4/nace-en-pirelli-silao-nueva-corriente-sindical-720121.html>



SINDICATO INDEPENDIENTE NACIONAL DE TRABAJADORES Y TRABAJADORAS DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

Ideas fuerza para pronunciamientos de solidaridad:

- 25, 26 y 27 de junio vota sin miedo, vota SINTTIA
- Un sindicato Independiente es la mejor opción
- Llamados a la empresa a sacar las manos del proceso
- Llamado a las autoridades a garantizar el ejercicio del voto libre, personal, directo y secreto
- Denuncia del sindicalismo de protección
- Importancia de perder el miedo y votar por un cambio

472 148 88 22 

sinttiagmbajio@gmail.com 